

Presidenta de Brasil, a un paso del juicio político

DIANA VUCETICH: La presidenta de Brasil está a un paso del juicio político.

ROSARIO MARTINEZ (REPORTERA): El Tribunal de Cuentas de la Unión rechazó el manejo de cuentas correspondientes a 2014 de la primera mujer presidenta de Brasil. Pero fue más allá. Señaló que la presidenta de 204 millones de brasileños cometió una serie de irregularidades para cubrir un amplio déficit fiscal.

Se trata de la primera ocasión que el organismo cuestiona y rechaza las cuentas de un jefe de Estado en casi ocho décadas. La decisión podría ser utilizada por la oposición para llevarla a juicio político y orillarla a renunciar.

Varias son las situaciones que afectan la imagen de la presidenta Dilma Rousseff y que hoy la tienen en un nivel de popularidad histórico, apenas 10 por ciento de la gente apoya su gestión. Es la cifra más baja en los últimos 27 años.

Aunque ella no está vinculada al caso Petrobras, su sombra la alcanza. Se trata de la mayor empresa estatal de Brasil y del más grande asunto de corrupción en la historia del gigante latinoamericano.

En Petrobras existió una red de corrupción financiera. El año pasado perdió más de 7 mil millones de dólares. Entre los involucrados hay decenas de directivos de las empresas líderes del país y políticos. Uno de ellos el ex presidente Fernando Collor de Melo. El grupo presuntamente pagó sobornos a cambio de contratos entre 2004 y 2012.

(...)

En Brasil también hay crisis económica. Hace dos semanas la presidenta anunció un severo paquete de ajuste fiscal de más de 17 mil millones de dólares y aumentó impuestos. Brasil perdió el grado inversor que tenía cuando la agencia calificadora Standard and Poor's ubicó el nivel de crédito en la categoría de chatarra o nivel basura.

A esto se suma el congelamiento salarial temporal a funcionarios públicos. La medida es impopular.

En marzo, cerca de 2 millones de brasileños salieron a las calles de 65 ciudades para exigir la salida de la presidenta Dilma Rousseff, quien asumió su segundo mandato en enero y está programado para concluir en 2018.